
Leonardo Moreno, asesor de la
Presidencia criticado por el papel
que desempeñó en la fallida
compra de la casa del expresiden-
te Salvador Allende, renunció
ayer a su función, según se infor-
mó en La Moneda. 

El abogado había llegado en
octubre del 2022 y era parte del
equipo de Miguel Crispi, quien
renunció la semana pasada a su
cargo como jefe de asesores del
Segundo Piso. La salida de More-
no se vincula a la fallida compra,
por parte del Estado, de la casa
de Salvador Allende en calle
Guardia Vieja, operación que era
inconstitucional.

Según la información que
maneja la Fiscalía, se advirtieron
reparos a la venta. El Servicio
Nacional de Patrimonio envió una
minuta a la Subsecretaría de
Patrimonio en la que se advierte
que "se debe tener presente que
hay dos personas de la comuni-
dad que tienen calidad de autori-
dad, para efectos jurídicos". Dicha
minuta habría llegado a Presiden-
cia, pero Moreno señaló no haber-
la visto hasta el 22 de enero.

La exministra de Bienes Nacio-
nales Marcela Sandoval afirmó
ante la fiscalía que había conver-
sado por teléfono con Moreno, y

que le había manifestado sus
aprensiones respecto de la opera-
ción, pero el abogado no avaló
esa versión.

En tanto, por unanimidad de
los ministros que integran el
Pleno, el Tribunal Constitucional
(TC) acordó no recibir pruebas en
la causa en la que se tramitan los
requerimientos que buscan la
cesación en el cargo de la senado-
ra PS Isabel Allende, en donde se
le acusa de haber violado la
prohibición constitucional de
suscribir contratos con el Estado.

Con esto, la causa quedará en
condiciones de ser puesta en
tabla para que la magistratura
conozca el fondo del asunto y
resuelva la controversia, aunque
se deberá escuchar alegatos de
los intervinientes.

ABOGADO LEONARDO MORENO:

Renuncia asesor de
Presidencia tras fallida venta
de casa de Salvador Allende

Leonardo Moreno.

Una reunión con los jefes y encargados de seguridad de empresas
estratégicas encabezó ayer el general director de Carabineros, Marcelo
Araya, junto con autoridades de gobierno, como el ministro del Interior,
Álvaro Elizalde, y la subsecretaria de Prevención del Delito, Carolina Lei-
tao. Se trató de una jornada de trabajo para fortalecer y coordinar la
gestión con estas entidades —vinculadas con la minería, la banca, el sec-
tor financiero y energético, entre otros— y potenciar así la perspectiva
de seguridad público-privada, informaron desde la policía uniformada. 

Encuentro para fomentar alianza
de seguridad público-privada

El diputado Álvaro Carter —si bien es independiente desde hace
años— integraba la bancada de la UDI hasta ayer, cuando oficializó su
traslado a la bancada del Partido Republicano, que ahora suma 13
diputados. Así también, se convierte en el cuarto congresista en migrar
de Chile Vamos a dicho comité, y el segundo en salir del partido gre-
mialista en las últimas semanas tal como hizo Cristián Labbé, aunque
este arribó a los nacionalibertarios de Johannes Kaiser. 

Entre las razones para irse, el hermano del exalcalde Rodolfo Carter
mencionó en la declaración emitida que “es un paso lógico en la evolu-
ción que he tenido en mi trabajo en el Congreso. La bancada republica-
na es de las más ordenadas y disciplinadas que hay hoy en el Congreso,
y es esto lo que me da la firmeza para enfrentar un mal gobierno”.

También criticó a sus excompañeros de Chile Vamos, porque “no hay
futuro ni coraje donde alguna vez hubo ideas y pasión, ya no hay ener-
gía ni el valor para los tiempos que vienen. Chile Vamos alguna vez fue
una esperanza, pero hoy es solo una carcasa sin espíritu en donde
todas las decisiones se toman a las espaldas de la gente“.

CUESTIONÓ A CHILE VAMOS:

Álvaro Carter deja bancada
UDI y arriba a P. Republicano

Diputado Álvaro Carter ayer junto a su nueva bancada republicana. 
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El nombre del
buque escuela

español recuerda al
primer hombre que

circunnavegó el
planeta (1519-1522). 
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S
i le ordenó tratar a la primogénita
del rey Felipe VI como a cualquier
otro guardiamarina, la Armada de
España puede estar orgullosa del
capitán de navío Luis Carreras-

Presas, comandante del buque escuela
“Juan Sebastián de Elcano”. Próximo a
cumplir 100 años de servicio —fue bo-
tado en 1927 en Cádiz—, el bergantín-
goleta adelantó su recalada en Punta
Arenas para esquivar vientos de hasta
80 kilómetros por hora que ayer se desata-
ron en el Estrecho de Magallanes. 

Al saludar a la prensa en el muelle Prat, el
oficial nacido en La Coruña en 1972 —casa-
do y padre de tres hijas— resistió con ver-
dadero estoicismo una andanada de pre-
guntas sobre el desempeño de Leonor de
Borbón, una de los 76 alumnos de la Escue-
la Naval Militar que viajan a bordo. 

Especialista en armas submarinas, Carre-
ras-Presas evadió las preguntas sobre la
princesa de Asturias como si se tratase de
cargas de profundidad. Doce veces fue con-
sultado por ella, y doce veces se negó
—siempre amable y con una sonrisa— a
pronunciar siquiera una sílaba respecto del
trabajo de la joven de 19 años. 

“Tenemos 76 guardiamarinas a bordo
que están perfectamente integrados con la
dotación desde el punto de vista de la vida a
bordo, de lo académico, de la formación, de
las guardias. Llevamos ya algo más de dos
meses navegando y el curso progresa muy
adecuadamente”, fue la respuesta-tipo que
esgrimió una y otra vez.

Gemelo del buque escuela “Esmeralda”
de la Armada de Chile, aunque 26 años más
antiguo, el “Elcano” permanecería en Pun-
ta Arenas hasta el domingo, día en que tiene
previsto zarpar a Valparaíso, su segunda y
última escala en Chile. Todo dependerá de
la meteorología, advierte Carreras-Presas,
quien evalúa intentar un cruce del Cabo de
Hornos antes de dirigirse hacia el norte.

“Si pudiéramos llegar al Cabo de Hornos,
nos encantaría”, dice. Navegar en las latitu-
des al sur de Sudamérica, explica, “es siem-
pre apasionante”, porque ofrece una “opor-
tunidad extraordinaria” para la formación

de los futuros oficiales. “La variabilidad de
las condiciones nos ofrece la oportunidad
de profundizar muchísimo en el conoci-
miento y en el estudio técnico de la meteo-
rología y de la navegación”, argumenta.

La presencia de Leonor en el buque es-
cuela ha sido motivo de gran expectación
desde el zarpe del crucero de instrucción
número 97, el 11 de enero. Luego de tocar
puerto en Tenerife y Las Palmas (España) y
en Salvador de Bahía (Brasil), el “Elcano”
arribó a Montevideo (Uruguay), donde la
princesa tuvo un rol protagónico en una ce-
remonia de jura a la bandera.

En videos se la ha visto escalando por los
mástiles de hasta 50 metros de altura. En la

noche del martes, el periodista Eugenio
Vasconcellos fotografió a la joven en un
pub de Punta Arenas, donde él compartía
con amigos (ver página A 7).

A bordo, ella y sus compañeros guardia-
marinas viven intensas jornadas de estudio
y trabajo que comienzan a las ocho de la
mañana. Tienen de cinco a ocho clases dia-
rias, y además deben cumplir tareas pro-
pias del crucero, como guardias, manio-
bras, cálculos de navegación, previsión me-
teorológica, aprendizaje de los servicios de
máquinas del barco e integración con la do-
tación profesional. Cuando están en un
puerto y tienen tiempo libre, pueden de-
sembarcar para conocer la zona. n

IVÁN MARTINIC Y JOSÉ MIGUEL CÁRDENAS

El estoico jefe de la princesa Leonor
a bordo del buque escuela “Elcano” 

CON CELO, EL CAPITÁN LUIS CARRERAS-PRESAS EVITA DAR DETALLES DEL DESEMPEÑO DE SU GUARDIAMARINA MÁS CONOCIDA

La heredera de la corona española está en Punta Arenas en medio de un crucero de

instrucción junto a sus compañeros de la Escuela Naval Militar. 

“No particu-
larizo nunca
en ninguno de
los alumnos
que llevamos
a bordo”,
insistió el
comandante
Luis Carreras-
Presas. 
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Leonor en una ceremonia en Montevideo, su
más reciente aparición pública en el “Elcano”.
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Una nota que revelaba altos
sueldos de funcionarios del Se-
nado, que ascienden hasta los
$17 millones brutos, publicó
ayer La Segunda. La última ci-
fra correspondería a Roberto
Bustos, prosecretario y tesorero
de la Cámara Alta.

Sumado a ello, el medio tam-
bién da cuenta de que son 42 los
empleados del Senado que per-
ciben una remuneración que
sobrepasa los $10 millones. Es
decir, perciben una dieta supe-
rior a la estipulada para el Presi-
dente de la República a partir de
2026 (quien suceda a Gabriel
Boric en el cargo será el primero
en recibir esta nueva dieta). Con
ello, se advierte de un aumento
de empleados que ganan sobre
dicha cifra, ya que hasta octubre
de 2024 eran 35 quienes perci-
bían un sueldo superior a los
$10 millones.

El integrante de la comisión
de Régimen Interior y vicepre-
sidente del Senado, Matías
Walker (Demócratas), aseguró
que “para la ciudadanía es
muy difícil de entender que un
funcionario del Senado pueda
ganar el doble del sueldo que
un senador”, a lo que agregó
que “lo lógico es que los órga-
nos externos que tienen que fi-
jar la escala de remuneraciones
del sector público fije un prin-
cipio jerárquico”.

Por su parte, su par de la co-
misión Gastón Saavedra (PS)
señala que estas “son cifras
que de verdad están por sobre
la dieta de los parlamenta-
rios” y que “yo no sé si esos

sueldos son de mercado o no.
Yo creo que no”.

Discusión en la sala

El Senado tenía contempla-
do para ayer poner en discu-
sión el proyecto que crea el

Subsistema de Inteligencia
Económica. Sin embargo, pre-
vio a ello los senadores deba-
tieron sobre la publicación de
los sueldos de los funcionarios.

Quien primero tomó la pala-
bra fue José Miguel Insulza
(PS), quien ofuscado señaló que

“yo quisiera que realmente la
comisión de Régimen (Interior)
nos informara sobre este asunto
y si han hecho algo al respecto”. 

Luego, varios senadores
coincidieron en que la ciuda-
danía podría interpretar que al
ver los sueldos de los funciona-
rios pensarían que los congre-
sistas ganan aún más; manifes-
tando que en realidad es lo
opuesto. “Nadie podría creer
que nosotros ganamos casi un
tercio de lo que gana un secre-
tario”, dijo Ximena Rincón
(Demócratas), mientras que
Iván Moreira (UDI) apuntó a
que “no puede ser que un sena-
dor gane cinco o seis y un se-
cretario, o como se llame, gane
el doble y hasta el triple”.

Daniel Núñez, del PC, indicó
que “evidentemente los datos
que se dan de los salarios son to-
talmente desmedidos”, y Pedro
Araya (PPD) sostuvo que “el
número de funcionarios que ga-
nan más de 10 millones de pesos
aumentaron en los últimos me-
ses, entonces merecemos una
explicación”.

“Tenemos gente que gana $15
o $16 millones, también tene-
mos gente que gana $800 mil,
aquí en el Senado. Eso es una in-
moralidad”, añadió Manuel Jo-
sé Ossandón (RN).

Finalmente, el presidente del
Senado, José García Ruminot
(RN), manifestó: “Quiero ex-
presar nuestro apoyo como
mesa a los funcionarios que
han sido aludidos (...). Tene-
mos una enorme cantidad de
profesionales que son un ver-
dadero lujo. Todos nosotros los
vemos cómo trabajan”.

Debatieron en sala dietas de hasta $17 millones:

Senadores cuestionan alza
de funcionarios que reciben
altos sueldos en el Congreso

Parlamentarios hicieron críticas luego de que La Segunda revelara que 42
empleados de la Cámara Alta ganan sobre $10 millones.
PABLO ARRIAGADA

Tras la publicación de los altos sueldos de funcionarios, el tema fue
debatido ayer en sesión de sala en el Senado.
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‘‘Con respeto
a los derechos
adquiridos, a la carrera
funcionaria, pero tiene
que haber una escala,
tiene que haber una
proporcionalidad”.
................................................................

MATÍAS WALKER (DEMÓCRATAS)
VICEPRESIDENTE DEL SENADO E INTEGRANTE
DE LA COMISIÓN DE RÉGIMEN INTERIOR

‘‘El número de
funcionarios que ganan
más de 10 millones de
pesos aumentaron en los
últimos meses, entonces
merecemos una
explicación”.
................................................................

PEDRO ARAYA (PPD)
SENADOR 

C 4 JUEVES 20 DE MARZO DE 2025POLÍTICA

Q PAÍS DE PERFIL

A través de la red social X, el martes el Presidente Gabriel Boric
condenó los nuevos ataques de Israel en Gaza, que rompieron el alto al
fuego. Señaló que aquel gobierno “reafirma su vocación criminal y de
destrucción del pueblo palestino (...). Chacales que el chacal rechaza-
ría...”, y añadió que “reafirmamos nuestro apoyo al pueblo palestino”.

En una declaración, la Comunidad Judía de Chile respondió a estas
palabras, las cuales a su juicio “revelan un preocupante desconocimien-
to del conflicto” y “una visión parcial que ignora la responsabilidad
directa de Hamas tanto en el comienzo de la guerra como en las cons-
tantes rupturas y negativas a negociaciones y cese al fuego”.

“El Presidente de la República tiene el deber de informarse y aseso-
rarse antes de emitir frases tan insultantes como su referencia a ‘los
chacales’, una expresión innecesaria que demuestra su constante doble
estándar, al no haber utilizado términos similares en otras situaciones
que, según su propio criterio, serían igual de graves”, añade el texto.
“Lamentamos profundamente que el Gobierno de Chile, en vez de
convertirse en un genuino articulador de la paz, nuevamente se posicio-
ne del lado incorrecto de la historia”, concluye la declaración. 
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